

Von Würde und Wert – Menschenbild im Vergleich

Im Grundgesetz unseres Staates wird in Artikel 1, Absatz 1 deutlich, nach welchem Menschenbild unser Zusammenleben gelingen soll.

„Die Würde des Menschen ist unantastbar. Sie zu achten und zu schützen ist Verpflichtung aller staatlichen Gewalt.“

Arbeitsauftrag:

- a) Erläutern Sie Unterschiede des Menschenbilds heute zum Menschenbild im Nationalsozialismus. Berücksichtigen Sie die Begriffe „Würde“ und „Wert“.
- b) Beurteilen Sie in Bezug auf den Fall Johannes Maurer, was geschieht, wenn die Würde eines Menschen missachtet wird.
- c) Tauschen Sie Ihre Gedanken in Kleingruppen aus.